

みどりの風

「フレンズ・TOHO」会報

平成20年(2008年)6月20日

第25号

発行 東邦学園「フレンズ・TOHO」
〒465-8515 名古屋市名東区平和が丘3丁目11
TEL 052(782)1241 FAX 052(781)0931



薰風漂う大学キャンパス点描(上・下)



目 次

- ‘07年度事業報告・収支決算
- ‘08年度事業計画・予算(案) ……2-5頁
- 学園に「にぎわいの輪」を ……6-7頁
- 企業展開催 ……8-9頁
- 会員寄稿 アンコールワットへの旅 10-12頁
- 会員寄稿 地球23.5度の傾き ……13頁
- 会社紹介 三機商事㈱ ……14-16頁
- 会員特典・フレンズNEWS ……17頁
- 東邦俳句会 ……18-19頁
- 編集後記 ……20頁



2007(平成19)年度事業報告

19年度は、学園の三大事業（新校舎建設・人間学部開設・新グラウンド建設）が完成し、高校は地震対応での安全性の高い校舎となりました。今年の春（平成20年）には、昭和40（1965）年に開学し43年間続いた東邦学園短期大学が、少子化と大学志向の高まりの中でその役割を終えることになり、大学も経営学部と人間学部2つの学部を持つ大学に生まれ変わりました。この間、三大事業をはじめ、様々な祝賀式典などフレンズ・TOHO会員皆様のご支援とご協力をいただきました。

◆高校新校舎見学会 5月13日（日）

◆定期総会、記念講演会、懇親会

6月19日（火）於：名古屋ガーデンパレス

△役員会では、役員補充と定例議題を承認、学園より学長の交代について報告。

△定期総会では前年度事業報告、決算報告、監査報告、本年度事業計画、予算などの定例議題を承認。

△この後、人間学部開設記念講演会を開催。

「100歳先生から学ぶ」と題して昇地三郎氏（しいのみ学園長）の講演を聴講。

△さらに祝賀パーティを開催、来賓・新学部教員・会員諸氏の交流を図った。



100歳先生の話に200人の聴衆が引き込まれた

◆会報「みどりの風」発行

第23号を平成19年6月に、第24号を11月に



鈴木健治法律事務所

弁護士 鈴木 健治 (高17回)

〒451-0031 名古屋市西区城西1丁目8番16号 杉浦ビル2階
電話(052) 532-8320 FAX(052) 532-8420

開設記念講演会及びシンポジウムを開催。第1部講演会のテーマは『人間になれない子どもたち』で講師は清川輝基氏（チャイルドライン支援センター代表理事）。

第2部の講演は『携帯電話は子どもたちを豊かにしたのか？』小宮山康朗氏（NHK国際放送局チーフ・プロデューサー）。



テレビ・パソコンが子どもの育ちにマイナスの影響を与えていていると語る清川輝基氏

◎国内旅行のご用命は

名古屋鉄道株式会社 名鉄名古屋駅サービスセンター

Tel/052(581)4161

電気設備・送電線・地中線 設計施工



川北電気工業株式会社

本社/名古屋市中区栄四丁目6番25号 TEL 052-251-7111

<http://www.kawakita.co.jp>

中部運輸局指定 民間車検工場

堀田自動車株式会社

代表取締役 堀田勝行(高13回卒)

本社・工場 〒496-0016 津島市白浜町字八升川田8番地

TEL(0567)31-1321㈹ FAX(0567)31-2815

LET'S5HOTTA ショールーム 〒496-0016 津島市白浜町字林造113番地

TEL(0567)31-3553㈹ FAX(0567)31-3515

第3部シンポジウムは『地域の子育ち環境を考える』というテーマで、パネラー役の田嶋茂典氏（愛知県児童総合センター長）、小宮山康朗氏、矢藤誠慈郎氏（愛知東邦大学人間学部教授）が報告。コーディネーターとして古市久子氏（愛知東邦大学人間学部教授）が課題を整理。

◆会員の生涯学習や研修活動を支援

学園のTMCC（名東コミュニティ・カレッジ）の各種講座の利用サービス（受講料半額補助）など講座利用の便宜を図った。

◆「会員名簿」の発行

1月1日付けで平成19年度の会員名簿（第12版）を発行。

◆平成19年度末本会会員数 法人会員80社、個人会員160名、 計240

より良い記録、より豊かな精神は、よい体育施設から生まれる

石黒体育施設株式会社

代表取締役 石黒和重

名古屋市千種区春岡2丁目27番18号 TEL 052-757-4030

ダルメシアン柄のイス、発売しました！
美しい秘密は、デリケートなラインで構成されるフレーム。
3次元の曲線で構成される座面形状や、アニマルパターンまでそろった8色のカラーバリエーション。
「レイカ」 チェア…発売中。



株式会社ホウトク 名古屋支社 Tel.052-201-3531

矢作建設



〒461-0004 名古屋市東区葵3-19-7
Tel 052-935-2351㈹

2007(平成19)年度 収支決算 (案) (単位:円)

収入の部	項目	予算	決算	予算との差	備考
	前期繰越金	2,233,422	2,233,422	0	
	入会金 法人会員	80,000	40,000	▲ 40,000	予算4社 決算2社
	入会金 個人会員	60,000	50,000	▲ 10,000	予算6名 決算5名
	年会費 法人会員	1,640,000	1,510,000	▲ 130,000	予算87社 決算80社
	年会費 個人会員	780,000	665,000	▲ 115,000	予算164名 決算160名
	広告収入	800,000	795,000	▲ 5,000	
	寄付金	0	0	0	
	雑収入	0	3,191	3,191	
	合 計	5,593,422	5,296,613	▲ 296,809	

支出の部	項目	予算	決算	予算との差	備考
	①事業費 講演料・CFS	800,000	711,000	▲ 89,000	
	学園活動支援	800,000	800,000	0	大学・高校へ援助
	その他(援助金・祝金等)	300,000	126,000	▲ 174,000	
	学生就職支援	300,000	160,540	▲ 139,460	
	②会議費 総会・中間総会等	300,000	340,291	40,291	
	③印刷費 会報	500,000	416,850	▲ 83,150	みどりの風2回
	名簿作成費	80,000	73,500	▲ 6,500	
	封筒・振込用紙類等	30,000	21,000	▲ 9,000	
	④通信費 会報・学園広報誌発送	200,000	131,310	▲ 68,690	
	⑤事務費・交通費等	20,000	44,825	24,825	渉外活動・事務用品他
	⑥雑費	10,000	19,145	9,145	香典ほか
	⑦本会創立20周年記念事業積立金(目標300万円)	300,000	300,000	0	
	次期繰越金	1,953,422	2,152,152	198,730	
	合 計	5,593,422	5,296,613	▲ 296,809	

Rinnaiリンナイ株式会社
〒454-0802 名古屋市中川区福住町2番26号 ☎052-361-8211For your secure days
セカドム株式会社
<http://www.secdom.com>事業
計画

2008(平成20)年度 事業計画 (案)

本年度は改選期で、会長を含む役員の変更があります。法人会員の相互交流や個人会員の人間的触れあいが深まるよう、研修に取り組み、会の存在意義を高めます。学園が行う教育活動への援助を総合的に展開できるよう図ります。

本会独自の事業を活発にし、対外的にも活動をアピールし、なによりも会員拡大を目指します。

◆役員会・定期総会・講演会・懇親会開催

6月23日(月) 於:名古屋ガーデンパレス
役員会・定期総会・講演会・懇親会を開催。
記念講演会講師は水谷研治氏(東京福祉大学大学院教授)

◆中間総会・講演会・シンポジウム開催

11月中旬 於:名古屋ガーデンパレス
地域創造研究所と共に実施

◆会員ための多彩な研修・親睦活動(CSF)
の企画

△「下出橋」と「桃介橋」を訪ね、中部企業の
黎明期を学ぶ企画
△ソバ打実践教室
△TMCC(東邦学園名東コミュニティーカレッジ)、
市民講座への会員優待制度など活用を図る

◆法人会員相互の交流を図る

◆会報「みどりの風」発行
フレンズ・TOHO会報「みどりの風」第25号を定期総会開催に、第26号を中間総会に合わせて発行

◆「会員名簿」発行

◆会員への学園発行の情報誌等の配布
◆学園支援事業

△就職支援相談会開催10月(予定)
就職支援事業をフレンズ会員の全面的支援
と大学就職課の協力体制で継続実施
△大学・高校各クラブへの激励と支援活動
△大学の企業研修やインターンシップ計画への協力
◆ホームページの充実

2008(平成20)年度 事業予算 (案) (単位:円)

収支の部	支出の部
①前期繰越金	①事業費 講演料・「研修・親睦活動(CSF)」援助費 500,000
③年会費 法人会員(85社×2万円)	学園活動支援 800,000
〃 個人会員(167名×5千円)	その他(援助金・祝金等) 300,000
④入会金 法人会員(5社×2万円)	企業セミナー 300,000
〃 個人会員(15名×1万円)	企業交流会 200,000
⑤広告収入	②会議費 総会・中間総会等 800,000
	③印刷費 会報 450,000
	名簿作成費 75,000
	封筒・振込用紙類等 32,000
	④通信費 会報・学園広報誌発送、HP充実費 600,000
	⑤事務費・交通費等 60,000
	⑥予備費 雜費・四川大地震義援金など 230,000
	⑦本会創立20周年記念事業積立金(目標300万円) 300,000
	⑧次期繰越金 1,090,152
合計	合計 5,737,152

学園に

「にぎわいの輪」を



東邦学園理事長 桦 直樹

「教育条件は、結局カネ次第ではないか」。フレンズの皆様には、いきなり何を言うのだ戸惑われ、不快にも思われるでしょう。

が、暴論の側面があっても、敢えて問題提起を——。

二つの経済力格差から、そう考えてしまうのです。第一は学生・生徒が育った家庭に関することです。

生まれながらに経済格差

幼稚園から大学卒業までにいくらかかるか。文部科学省の平成18年度「子どもの学習費調査」によれば、すべて国公立の学校に通えば約860万円ですが、私立では2.6倍の2,260万円かかるそうです。また、こども未来財団が毎年出す「子育てコストに関する調査研究報告書」によると、子どもがお腹の中に宿つてから独立するまでに、2,000万円を超す費用がかかるという数字もあります。

わが国の勤労者は4分の1がパートや派遣など非正規雇用者、1,000万人が年収200万円未満という低所得にあります。その子どもが進路を左右されることは言うまでもありません。東大教育学部などの研究グループが私立大学への進学者を調べたところ、年間所得1,000万円以上の家庭が男48.1%、女49.7%だったのに対し、400万円以下は、男31.2%、女20.8%だったそうです。逆に短大や専門学校の進学者には、中低所得層が多いというデータもある

ようです。

約40年も前の私的な記憶ですが、ある大学教員が首都圏で部屋の広さから家庭の経済力を調べたところ、裕福家庭の子女が通いそうな慶應大生よりも、東大生の方が広いという結果でした。独断で解釈すれば——収入が多いような職業に就いている親なら、子どもに勉強を直接教えられる教育を施されており、塾や家庭教師を付ける資力もある。すると子どもは学力が身について東大に合格し、給料の高い会社に就職し、またその子どもが恵まれた条件で勉強し、就職し……ということでしょう。先述の学習費調査によると、私立小学校に通わせる親のうち1,000万円以上の年収のある家庭が6割を占めたという実態もあります。

生まれた時点で将来の学び・働く条件に格差があり、それが代々引き継がれる。格差の再生産は今急に起きたのではなく、ずっと長い間続いてきたのだと感じます。高校でも、中学校からの内申点が同じなのに、実際は地域による学力差が著しく、それが家庭の経済力とおおむね共通するようだといいます。

欧米の大学基金の表と裏

第二は学校間の経済力格差です。日本の大學生にとって夢の夢、東邦学園にとっては宇宙の彼方のような数字を紹介しましょう。欧米の超有名大学が持つ基金の実態です。

さわやかな世界をつくる
新菱冷熱工業株式会社
SHINRYO CORPORATION
本社 〒160-8510 東京都新宿区四谷2-4 電話(03)3357-2151(代表)
名古屋支社 〒460-0008 名古屋市中区栄4-1-1 電話(052)261-1751(代表)

FUTAMURA
二村産業株式会社
代表取締役 二村 憲
名古屋市中川区愛知町41-36
TEL 052-353-7724㈹・052-351-7337
FAX 052-351-7720
<http://www.futamura-sangyo.co.jp/>

日本一羨ましがられる東大の小宮山宏総長が、「東大基金」への寄付呼びかけの中で、次のように記しています。「米国の大学は、大学基金の増強にしのぎを削っております。2兆円を超える運用資金を有し、高利での運用を続け、昨年も2500億円と、東京大学の運営費交付金の2倍を越える運用益を挙げたハーバード大学は、さらに基金積み増しをめざしております。スタンフォード、MIT、UCバークレイといった大学も追随し、ヨーロッパの大学も、ケンブリッジ、オックスフォードなど、強力な活動を開始しております。先進大学間の競争で勝者となるには、教育研究環境の整備を行う必要があり、財務体質の強化が不可欠です」

日本の私立大学は全500余校が束になっても、政府からの経常費補助金は年約3,250億円。ハーバードの一大学でその8割近くを、株や債券の運用だけで稼いでしまうのです。識者によれば、ハーバードの基金は32億ドル(3兆3,200億円)、10年の平均運用益が15.9%。このほかイェール大学、テキサス州立大学も約2兆円の資産を持っているそうです。

これを垂涎の眼で見るかどうか。実態は世界中を荒れ狂うヘッジファンドそのものです。それを裏付けるように、東京地検に一昨年発された村上ファンドは当時4,400億円の資産を有していましたが、欧米の大学の基金や財団からの投資が6割を占めていたといいます。村上ファンドは「株主の利益」を御旗に大もうけしましたが、合併やコスト削減を強いられた企業の中には、子どもの進学希望をかなえられない雇用条件に追い込まれた従業員がいたかもしれません。

高名な大学なら、資本主義経済の功罪や南北格差の問題を研究し、貧困や飢餓に心痛めている先生もおられるでしょう。その研究教

育活動が、石油を高騰させ食糧まで投機対象とする資金によって支えられているとすれば、欺瞞的だと言いたくなりませんか。

愚直な努力の積み重ねが

狭あいな施設、スケールメリットをいかしくない規模、その他も不利な条件下で、「真面目」を掲げる東邦学園。早道でお手軽な手段はないと思っています。教育内容を充実・向上させ、その結果、より多くの志願者と入学者の安定確保につながる努力を愚直に重ねることです。ちなみに早稲田大学には年間10万人もの志願者があり、受験料収入だけで毎年校舎が建ってしまいます。

確かに運用に回せるおカネがあれば、奨学金を充実させて経済困窮生をもっと受け入れられます。学生・生徒のクラブ活動を支援できるし、先生の研究資金も増やせます。しかし多額の借入金を返さなければならない今、余裕資金は一銭もありません。

フレンズの皆さんに対して、とてつもない資金を一方的に援助して下さいと泣きつくことはやめましょう。本会の趣旨にもそぐわないと思います。

それより、「にぎわい」を学園に作っていただけませんか。オアシスに人が立ち寄るうちに、交易都市が生まれていくように、多くの方が学園に関心を持って出入りされ、人が行き交うことです。年を重ねても学び続け、学園やフレンズのつながりを通じて人々と親しんでいただく。いつしか社会の注目を一層浴びて、学園に活力が吹き込まれることになります。

この4月から学園の第8代理事長に就任しました。85年の歴史を生かしながら、「にぎわいの輪」を広げられるよう、全力を尽くします。皆様のご理解とご協力をお願い致します。

昭和シェル石油(株)特約店

 林物産株式会社
名古屋市中区新栄三丁目1-15 ㈹ (052)251-1521

 大同特殊鋼
URL <http://www.daido.co.jp/>

学内企業セミナー・企業展を開催

平成20年2月14日(木)10時、「大学3年生を対象に企業展」が愛知東邦大学S棟ホールと食堂にて、実施されました。学生の就職支援組織を含めて総勢30名の学生が参加しました。ご参加いただいた企業は、「フレンズ・TOHO」法人会員の丸善株、株ミニミニを含む29社です。

「フレンズ・TOHO」は大学就職課と2つのタイアップ事業を行っています。その一つは直接学生の就職を支援する10月に実施した就職相談会です。(前号でご紹介しました)

これは大学4年生、短期大学2年生、高校3年生の未内定者支援事業です。もう一つは今年の2月、業界・企業・職種紹介と就職活動前の学生が、企業を選ぶための情報や適性を知るための企業セミナーです。いずれも「フレンズ・TOHO」会員企業や就職先・インターンシップ先として学園との関係の深い企業に依頼し、学内で実施いたしました。

大学からは山極学長以下、大学の関係者と「フレンズ・TOHO」事務局が参加し、終了後、企業ご担当者様と学園関係者との懇談会(昼食会)が行われ、学園と企業間の有意義な意見交換がなされました。先生方や就職課の努力と、企業の方々の協力で、「フレンズ・TOHO」の重要な事業の柱となってきています。



採用担当者から真剣に話を聞く学生たち

大学学務部就職課(池田さん)からの報告

愛知東邦大学では、これまで地域経済を活性化してきた地元有力企業をはじめ、学園関係企業10社程度の人事担当者を学内に招き、「求められる人材・採用スケジュール」など多岐にわたる話を4日間ほどかけ講義形式で研修として行っておりました。

今年は開催5回目ということで、学内企業セミナーに加え、「フレンズ・TOHO」の協力を得て、「学内企業展」として開催することにしました。

学内企業展にご参加いただけた事業所の確保に苦戦するところと考えていました。しかし、大学も4回の卒業生を送りだした実績を基に、フレンズ会員企業様はじめ多くの申し込みがあり、最終的には延べ29社ご参加いただき、開催する側としては嬉しい悲鳴で迎えることができました。

参加企業の中には、本学の卒業生が採用担当者であり、後輩の就職活動の支援をしてくれる光景がありました。卒業後も本学の教育活動に携わってくれる卒業生を見て嬉しい気

3才のお子様から 東邦高校室内温水プール
東邦スイミングクラブ
無料体験教室 隨時受付中
〒465-8516 名古屋市名東区平和が丘3-11 TEL 052-782-1266

おトクで、便利な
三越カード会員募集中!
VISA/MasterCard[®]
名古屋 TEL 052-822-1111
E-mail TEL 052-782-1111

NSG 中日本警備株式会社
警備保障
〒460-0022 名古屋市中区金山2丁目1番24号
電話(052) 322-3291代 FAX(052) 322-3110
URL <http://www.nakanihonkeibi.co.jp/>

持ちで一杯になりました。

参加した学生は、すでに企業展に参加した者もあれば、今回がはじめての企業展という学生もいました。最初は緊張して、採用担当者から一方的に話を伺うだけの学生が多く目に付きましたが、時間が経つにつれ、人事担当者と意気投合し、活発に質問をする学生も増えました。開催時間は3時間と、学外で行なわれている企業展と比べると短い時間ではありましたが、学生は2社から4社程度話を伺うことができました。

参加学生の満足度は、アンケート結果からも有意義であったことがわかりました。学生が本来の「働く意義」を考え、自ら考え行動できるよう、今回のような実体験を通じた教育の場を今後も増やし提供していきたいと思います。ご協力を宜しくお願い致します。

本件に関する問い合わせ先:

フレンズ・TOHO事務局 052-782-1241(奥田)
愛知東邦大学就職課 052-782-1964(池田)

集いと学びの空間をデザインする
axona
AICHI
教育施設用家具
愛知株式会社
<http://www.axona-aichi.com>
〒461-0003 名古屋市東区筒井3-27-25
TEL (052) 935-6226 FAX (052) 935-6220

WATER & GEOLOGIC DEVELOPER
村木鑿泉探鑽株式会社

モノと心を大切にする急がない社会の実現
丸美産業株式会社
代表取締役会長 嶺木昌行
代表取締役社長 南喜幸

ISO 14001認証
JAB
〒466-0044
名古屋市昭和区桜山町5-99-6
日本生命桜山ビル3F
TEL (052) 851-3511代

フレンズ伝言板

■新入会員紹介

本年1月の「会員名簿」発行以後、下記の方々が入会されました。(敬称略)

◆法人会員

知立機工株式会社 代表取締役 豊田 弘
〒473-0921 豊田市高丘新町春日88-1
TEL 0565-54-1551 FAX 0565-54-1550

岡設計株式会社 代表取締役 岡 義夫
〒472-0026 知立市上重原町長篠23-6
TEL 0566-83-1681 FAX 0566-83-0868

(株)ジャパンプランニングセンター

代表取締役 野々村 昌彦
〒457-0071 愛知県名古屋市南区千竈通6-35
TEL 052-811-6123 FAX 052-811-8999

◆個人会員

神野 重行 名古屋鉄道株式会社
深谷 和広 愛知東邦大学

「安全第一・相互信頼」をモットーに安らぎと潤いに満ちた豊かな人間社会の発展に貢献します。

中央電気工事株式会社
取締役社長 加藤英和
本社 〒460-8434 名古屋市中区栄3-14-22 ☎(052) 262-2151(大代表)

消防・防災設備業全般
プレスト商事(株)
北区光音寺1907 ☎(052) 981-4881
FAX(052) 981-4829

Pasco 超熟
こむぎあじの超熟
余計なものは入れない。
余計なことはしない。
イーストワード・乳化剤は
使っていません。
Pasco

アンコール・ワットへの旅

平尾 秀夫

カンボジアといえば、ポルボトの強権政治を思い浮かべる人も多いと思いますが、現在は立憲君主制の政体で平和な国家に生まれ変わっています。民族構成はクメール人が90%、ベトナム人5%、その他他の少数民族から構成されています。

このカンボジアの誇る遺跡群がアンコールで、よく知られているアンコール・ワット、アンコール・トムなどの遺跡があります。アンコール・ワットはアンコールにおける遺跡群の一つですが、有名なのでアンコール遺跡の代名詞のように使われています。

昨年の2007年5月と10月にそれぞれ1カ月カンボジアの首都プノンペンに滞在して、カンボジア政府の人口調査の準備のアドバイスをする日本のスタッフの一員として仕事をしてきました。10月には、カンボジアのお盆があり、その間は休暇となったので、その期間を利用して、妻と二人旅でアンコールを旅してきました。アンコールへの旅は、いろいろな旅行会社のツアーもありますが、二人だけの気ままな旅にするために旅行会社に頼んで個人ツアーを企画しました。プノンペンから



写真1 アンコール・ワット

アンコール遺跡のあるシェリムアップまで飛行機で約1時間の行程でした。現地でガイド、運転手を雇って3日間アンコールの遺跡見学を堪能してきました。

我々夫婦は、アンコール遺跡があるシェリムアップでは豪華ホテルのル・メリディアン・アンコールに泊りました。アンコール・ワットに最も近くにあるホテルで日本人スタッフも2人いて、大きな土産物店がホテルの前にあり便利でした。ただ、シェリムアップのダウントウンとは離れているので、夜に町を徘徊したい人には不便かもしれません。

アンコールで見学した遺跡は、アンコール・ワット、アンコール・トム、ロリュオス遺跡、パンテアンスレイ、タ・プロームなど

塗料と塗装(塗料全般・塗装工事一式 防水工事一式 見積無料)

協英産業株式会社

代表取締役 渡辺浩之

本社
〒466-0054 名古屋市昭和区円上町12番2号
TEL (052) 871-8687 FAX (052) 871-8414

保険のことなら

株式会社 サンエキ

代表取締役 堀江 英弥

〒464-0836 名古屋市千種区菊坂町1-40
TEL 052-762-1288 FAX 052-763-1147

です。

アンコール遺跡の中で最も有名なアンコール・ワットは12世紀にクメール王朝の国王スールヤヴァルマンが建造した寺院です。寺院は地上における「神の世界」とみなされ、王はここで神と交信して一体となると信じられていました。したがって、クメールの王たちは、それぞれ巨大な寺院を建てたのです。

アンコール・ワットには西側にある参道から入りました。

写真1は、西参道の北側の池から見たアンコール・ワットです。美しい寺院が池に映っています。

アンコール・ワットは周囲を掘りが囲み、次に第一回廊が囲み、ついで第二回廊、第三回廊と次第に高さを増して、中心に中央塔が聳える設計になっています。第一回廊の壁には、写真2のように素晴らしいレリーフ(浮き彫り)があります。



写真2 第一回廊レリーフ

ール・ワットの朝日も観賞してきました。

次に訪れたのはアンコール・トムです。アンコールは、アンコール・ワット建造などを経てアンコール王朝の首都でしたが、隣国のチャンパ王国(現在のベトナム)から攻撃を受けて陥落しました。チャンパ軍を退けてアンコール王朝を再興したのがジャヤヴァルマン七世で、アンコール・トムはジャヤヴァルマン七世が13世紀初めに王城として建設したものです。アンコール・トムは一辺が約3キロの方形の土地を高い壁で囲まれています。壁の周りは水濠で囲まれていて、アンコール・ワットに入るには、東西南北にある4つの門から入ることになります。この中に様々な遺跡が残っていますが、なかでも美しいレリーフが有名なバイヨン廟が有名です。また、写真3に見るよう4面の觀世音菩薩の石造

写真3 アンコール・トム遺跡
バイヨン寺院四面の觀世音菩薩

新東工業株式会社
最高顧問 永井 譲

青島設計
株式会社
AOSHIMA ARCHITECTS & ENGINEERS INC.
名古屋 (052) 262-2341
東京 (03) 3582-2341
URL <http://www.aoshimas.co.jp>

がいくつもあります。観世音菩薩の顔は、不可解な微笑を浮かべているので「クメールの微笑」とも言われています。

アンコール・トムよりやや東にあるタ・プローム寺院はアンコール・トムを建設したジャヤヴァルマン七世が母の冥福を祈るために12世紀後半に建立したものと言われています。ここにも、多くの小祠堂、舞殿などの遺跡が残っていますが、写真4のように巨木が建物にのしかかっているので有名です。



写真4 タ・プローム寺院と巨木

このほかにも、初期アンコール王朝の遺跡であるロリュオス遺跡などを訪れました。シェリムアップには、このほかにも多くの遺跡があるので、遺跡が好きな方には垂涎の場所といっていいでしょう。また私たち夫婦は、アブサラの踊りを鑑賞してきました。「アブサラの踊り」は、9世紀ころにアンコールに生まれた神に捧げる宫廷舞踊です。美しい舞姫の踊りを見ていれば時の経つのを忘れるでしょう。

アンコールの遺跡のそばで幼い子供たちが観光写真や土産物を売りつけにきます。子供

たちは、売るために英語、ドイツ語、フランス語、日本語など外国語を片言ながら巧みに操るのには、いつもながら驚かされます。趣味でなんとなく学ぶ語学と生活がかかって学ぶ語学では、やはり上達の進度が違うのかなと感じます。

アンコールを訪れるのは、ツアーを利用されるのがよいでしょう。私たち夫婦のように個人旅行でもよいと思いますが。現地では治安の問題もあるので、個人旅行でも必ず、ガイドやドライバーを雇って見学することをお勧めします。

最後にカンボジア事情について簡単に述べておきましょう。カンボジアでは、ドルですべての買い物が可能で現地の通貨リエルに変える必要は殆どありません。ただ、ホテルなどでのチップが1ドルでは多すぎるので、チップ用に少額の現地通貨を持っていれば十分です。また、カンボジアでは、水道の水は絶対に飲めません。水道の水は沸かしても飲むことができません。したがって、飲み水は、すべてミネラルウォータということになります。治安については、十分の注意があれば、心配することはありません。カンボジアの旅行シーズンは乾期の11月上旬から1月下旬です。雨季は、短時間ではあるものの、^{たらい}塩の水を逆さまにしたように豪快に雨が降ります。傘をさしていてもずぶぬれになるでしょう。雨季の観光旅行はおすすめできません。

アンコールは、一度訪れると病みつきになるといわれています。私もアンコール遺跡の熱烈なファンとなりました。またいつか、アンコール遺跡をゆっくり訪れたいと思っております。この拙い文が素晴らしいアンコール遺跡への誘いとなれば幸いです。

工業用ゴムプラスチック製品
丸善株式会社
代表取締役 木村和義
本社 名古屋市中区金山4丁目3番11号
TEL(052)332-0811 FAX(052)332-3566

毎日を、ちょっとステキに変える一枚です。
名鉄百貨店アイカード
会員募集中
お申込み・お問い合わせは本店・一部店のアイカードカウンターまで。
meiteisui

会員
寄稿

地球・・・23.5度の傾き

石黒 嘉隆



50億年前、宇宙に一つの奇跡が起こった。小惑星が地球に衝突し地軸が傾いた。その結果、太陽との角度が変わり季節を持った生命惑星の誕生となった。

私たちが当然と思っている日常生活の中の三更（朝・昼・夜）も、春夏秋冬の四季の移り変わりも、そうした自然の全てが23.5度の傾きから始まったことを考えるとき、人知を遙かに超えた神秘を感じる。

「科学に眞面目に従事している誰もが、自然の法則が、人間をはるかに超えた精神、つまりその前では、人間は自分の力を過信することなく、謙虚に頭を下げなければならぬ精神」とはアインシュタインの言葉だが、理解することができる。

地球温暖化の加速が進み地球環境が壊れ始

めている現在、責任を持った対応が私たちに求められる。技術革新、経済発展の進歩は素晴らしいものであったが、その時に何かを忘れてしまったのではないか。あるいは考え違いをしているのではないか。社会生活の中でも、過去の栄光や現在の肩書き等を笠に着て他人に対しての態度が知らないうちに「奢り、傲慢」となり、品性をなくしていくことも少なくない。こうした気持ちが、自然に対しても謙虚さをなくし、結果として今の状態となっているのではないか。

自然の法則の中で生活している私たちは、日常生活の中においても過信することなく謙虚な気持ちをもって、この地軸の傾きが産み出した恩恵に、今こそ感謝したい。

各種スポーツ施設の企画・設計・施工

株式会社 **STS**

〒461-0027 名古屋市千種区春岡2丁目27番18号
TEL(052) 763-8141・FAX(052) 763-8110

◆三菱電機株式会社・新電元工業株式会社 代理店◆

EH エレックヒヂキ株式会社

代表取締役社長 下出玲子

本社 〒465-0093 名古屋市名東区一社四丁目22番地
TEL(052) 702-2021 FAX(052) 704-3131
岡崎営業所 〒444-0075 岡崎市伊賀町三丁目25番地
TEL(0564) 21-6792 FAX(0564) 21-6838

東邦ガス 床暖房、増改築

大曾根のオケソ一
☎(052)981-7884 桶槽工業(株)

関連会社 桶槽住機(株) 名東区猪子石1-10
電話(052) 771-0570

∞ 総合印刷 ∞

中部印刷株式会社

〒453-0801 名古屋市中村区太閤四丁目15番7号
TEL451-8416番(代表)
FAX452-4552



小さな山でも登ってみよう、 大きな山が見えてくる!

三機商事 株式会社
取締役会長 木島達雄 氏

父親は名古屋の広小路と万松寺に毛皮と洋品雜貨の2つの店を持っていました。私は5人兄弟の長男として生まれ、小さい頃は万松寺近くに住んでいました。家の近くの総見寺の境内でトンボを追ったり、成虫になる前の蝉を捕まえたりして夢中で時間も忘れて遊び、夕食の時間に遅れてよく父に厳しく叱られたものでした。やがて、万松寺の店は立ち退き工事のため店をたたみ、住居としては近くの裏門前町に移りました。

東邦商業時代・親父の死と責任感

東邦時代の思い出としては、当時も野球が強く甲子園にも出場し応援に行きましたが、結局好きで入った野球部も先輩や同級生のプレーぶりを見て、出る幕はなさそうだと悟って1年生の終りには止める決心をしました。学生生活では特に叱られたこともなく、あまり勉強をしたこと思い出せませんが、4年に進級する時になって「あれっ」と驚いた出来事がありました。

それはお袋が私に内緒で学校へ頼んだことで、長男の私の行く末を心配して、受験組に入れたことでした。親父が3年生の時に急病で亡くなったため、一家の大黒柱として育てねばという思いでしてくれたことでしょう。受験組になって周りの級友が勉強する人ばかりだったので、それに倣って勉強に身を入れたお蔭で成績もいっぺんに上がりました。

しかし、親の心子知らずで、かえってお袋に余り苦労を掛けたくないと考えて、5年生から受験組からは離れて卒業後は実社会で働くことに決めていました。ただ、この1年間の受験組での勉強の成果が出て成績も上がり、大企業の三菱重工に就職できましたので、それがその後の私の人生の大きな助けになったように思います。

周囲から学んだ三菱重工時代

三菱重工では名古屋航空機製作所の材料部の加工外注課に配属になりましたが、そこは飛行機の部品を作る治工具と言われる道具を発注するところでした。設計図面から作る特注品で、東邦商業出身でしたから図面は殆ど解らず、残業時間などに先輩から少しづつ教えて貰ったりして3年間ぐらいである程度図面を見ることを覚えました。その後、現役入隊で名古屋師団司令部の経理部に幹部候補生として配属されましたが、結局、戦地には行きませんでした。

結構苦しいことも体験しました。名古屋空襲の時には熱田神宮の消火作業に従事する途中、裏門前町の自宅が燃えているのを近くの大津通りを通るトラックの荷台から切歯扼腕して見ていきました。

終戦後、三菱も人員整理で3割ほどの人員になりました。籍も無いだろうと思いましたが、運よく自分の名前が残されており、知多

会員インタビュー

会員の皆様の企業経営やお仕事ぶり、貴重なご体験、お人柄などご紹介する企画です。
今回は、三機商事取締役会長木島達雄氏をお訪ねし、お話をうかがいました。

郡にあった古見機器製作所の資材関係に復職して、またしても機械工具を覚える幸運に恵まれました。しかし、当時の古見では天下の三菱と云えども、進駐軍向けの冷蔵庫、アイスクリームフリーザ、冷凍機から農機具や生活用品のアルミ弁当箱等を作る仕事しかありませんでした。業績は上がらず散々でしたので、さらに人員整理の波が来るほどでした。

こんな訳で、「いいところに勤めているのに辞める必要はないのではないか」と上司や人様から言われました。しかし家族全員の生活が肩にかかっていると思うと、辞めるという大きな決断をせざるを得ない状況でした。

機械工具商で一家の大黒柱へ

家業の小売店の仕事を三菱へ勤めながら手伝っていました。しかし、お客様を待つ“待ち”的な小売は性に合わず、三菱古見時代に経験した在庫処分の「お客様を訪ねて商品を売り込む」ことの面白さが忘れられずに、無謀にも自分が覚えた機械工具の知識で卸商をやろうという冒険に踏み出しました。この決意を当時の上司に相談したところ「三菱には工程が変わって不用になった工具や特殊品が多数あり、それを退職金代わりに支給して上げよう」と会社の許可を取って応援をしてくれました。小さなトラック一杯のこれらの放出品がその後の商売の大きなタネになりました。

当時は「金詰まり」の世の中で、大企業も例外ではなく、せっかく納入しても支払条件が悪くて、こちらはたちまち資金繰りに困り、今思い出しても血の涙ができるような苦労が待ち受けていました。また、三菱のものとの同僚や上司から、こういう工具を探しててくれと言われたり、中にはウエス（機械をふく布）、バケツ、タワシまで頼まれるなど、いわゆる便利屋的な仕事までして売上増を図りました。

しかし、それでも苦労した甲斐があり、店頭で賑やかしのために置いていた不要工具に興味を示されたお客様がみえました。その方は一宮の自動織機の親父さんで、まとめて買ってもらえ、一時の資金繰りが助かったばかりでなく、その後も継続的にお買い上げい



三機商事創業
昭和23年名古屋市中村区称宣町

ただいで大変助かったものでした。

この時代にはお袋はじめとして家族や親族には心身両面から大変な応援をしてもらい、厳しい時代をなんとか綱渡りのように切り抜けることが出来ました。

個人経営から会社経営へ・三機商事株式会社の設立

昭和25年6月に朝鮮戦争が勃発し、この特需があって商売も順調に進展しましたが、3年程で好景気も終わりました。

昭和30年頃に事務所を柳橋近くの八角堂というところに移転し、戦後の高度成長の中で業績も順調に良くなってきました。三菱も防衛庁の発足後に順調に受注を伸ばしF86戦闘機70機の大量受注に成功して、その部品を作るための治具や特殊工具・部品が新たに製作されることになりました。

私どもへも航空機図面を覚えた経験が幸運にも発揮できる機会が訪れ、毎日、机の上に製作発注用の図面が山積みになるような状態でした。このころは注文された図面があつても、どのメーカーが作れるのかがはっきり分からず、取りあえず、取引のあった東京のメーカー2社へ照会したところ、2社とも製作経験があり出来るとのことでの、「1回分で多分1,000万円位の仕事量になると思う」と当てっぽうで言ったところ大乗りになりました。当時の仕事量から言って1,000万円は相当の仕事量でした。両社の東京本社へ話したところ、すぐに名古屋へ技術者が出張して来ました。この仕事はアメリカの支給図面が基で、単位はインチサイズで仕様内容も当然英文表記で

したので、彼らが英語で書かれた図面を日本語に翻訳・書き直すことからスタートしました。1,000万円が大ホラではなく次々と多くの仕事をやって貰い、メーカーともども大いに潤った仕事になりました。

さらに、三菱にとっても全く新しいジェット機の製作という仕事のため、鋼材管理用の管理棚が大量に受注できたほか、その他の工場内設備も一新されて、溶接治具やら治工具などの新しい仕事も大量に受注出来まして、当社の業績も飛躍的に伸長しました。

そして、合名会社三機商会は昭和36年4月に三機商事株式会社へ衣替えして次の発展を期することになりました。



昭和46年 社内報三機経営タイムス

自前の工場確保・どこもやらないことができる会社へ

ところが一旦ジェット機の製作用の設備や治工具を作り上げてしまえば、後は消耗性のものだけしか発注されませんので、仕事量は大幅に減少してしまいます。このため、仕事量確保のために、次は自動車関連産業をターゲットに営業攻勢の先頭に立って取引口座開設に努力しました。三菱が主力であった時から、現在のデンソーさん、アイシン精機さんや東海理化さんなどとの取引がありました。しかし、トヨタ車体さんや川崎重工さんなどまでは手が回らなかった状況でした。仕事の繁忙に伴って増員した若手社員も徐々に育つてきまして、社業の主力を自動車関連へと転換することに成功しました。日本経済の高度成長の波はマイカーブームとなって、わが社の業績も好調に推移しました。

そして、昭和43年11月には、現在地に本社

社屋を完成出来るまでに成長しました。これは一過性の好調や幸運ばかりでなく、同業他社に先駆けて「他社がやらないもの、やれないものを主力にやろう」と考えたことがよかったです。このことは最初から目指したわけではなく、これしか会社が生き残る道がなかったわけです。

こうした体験から何時かは自前の工場をもって、メーカーに頼らずにユーザーの要望に応えたいと考え、岐阜の長年経営不振であった現在のサンキマシンの前身である工場を長期分割の好条件で買収したり、自社の一部門に電子制御関係の設計製作部門を設けたりしてきました。また、自動車の海外生産志向に対しても、当社も北米や欧州等に現地法人を設立しメーカー機能を備えた商社として、日本から進出された現地ユーザーの要望にも今後は十分応えていきたいと考えています。

事務局番外記録編

豊富なご体験を紙面の都合で残念ながら割合いさせていただきました。会長が最後に振り返り、ご教示いただいたお言葉を紹介させていただきます。「不況のときよりも、仕事がどんどんやってくる好況のときこそ、実は新規ユーザーを開拓するときです。」「小さな山でも一つ一つ頂上に登れば大きな山が見えてきます。」お話をされている会長の実直なお人柄が、いつのまにか周りの人々を動かし、大きな仕事を任される会社へと成長させてきた活力の源であることを感じた次第です。

新時代が求めるテクノロジーにチャレンジ



代表取締役会長 木島 達雄

本社 〒456-0035 名古屋市熱田区白鳥二丁目8番24号
TEL (052) 681-2131㈹ FAX (052) 681-2004
営業所／浜・松・岐・阜・韓国・ソウル

■関連会社
株式会社 サンキマシン TEL (053) 89-3181
Sanki North America, Inc.(USA)(TEL+1 (865) 980-0025
Sanki Europe Kereskedelmi Kft(ハンガリー) TEL+36 (23) 444-333

東邦学園とも関係の深い中国で地震災害が起きたことで、学園の教職員や学生生徒に高い関心が寄せられました。愛知東邦大学では、1年生の王勤偉君ら留学生が中心となり食堂前で募金活動を行いました。募金期間中、生協売店レジ横にも募金箱が設置されました。

活動を地域にアピール 掲示板を寄贈

東邦高等学校の新校舎は、近隣に圧迫感を与えないよう、いろいろ配慮されています。

正門付近は生徒をはじめ人や車の出入りも多いので、公道との一体化と地域との交流が配慮されたつくりとなっています。

学校の顔とも言える玄関、公道に面し、誰でも見てくれる位置に掲示板（下写真）が設置されています。これは、「フレンズ・TOHO」が寄贈（本会創立10周年記念事業寄付金より）。学園が地域に支持され、支えられて発展するためには、情報を発信することなくしてはありえません。本会の元事務局長（久野秀正氏）は、高等学校の元校長でもあり、外部に向けた掲示板の設置の必要性を語っておられました。この意を受けて、高等学校側も最もよい場所に掲示板を設置されました。



会員特典

フレンズ・TOHOの会員の方は下記のTMCC講座と高校市民講座の受講料半額を補助します。

詳しくはフレンズ・TOHO事務局まで。
TEL 052-782-1241 FAX 052-781-0931
E-mail friends@aichi-toho.ac.jp

【TMCC講座】

★畠 儀文さんと楽しむシューベルト
～シューベルトとロマン派絵画～
日時：6月29日(日) 13:30～15:00
場所：徳川美術館
受講料2,000円のうち1,000円を補助

【東邦高校市民講座（全11回）】

第Ⅱ期（9～11月）
★英会話＝初級、中級、上級（毎週火曜日）
★中国語＝初級、中級（毎週金曜日）
いずれも18:30～20:00
場所：愛知東邦大学
受講料9,000円のうち4,500円を補助

フレンズNEWS

四川大地震義援金に10万円

5月28日（水）「フレンズ・TOHO」名誉会長と事務局長が中日新聞社会事業団に出向き、同事業団の事務局次長瀬戸幹夫氏に中国四川大地震への義援金10万円を寄託しました。



充実のコーヒーブレイクを合い言葉に…
富士コーヒー株式会社

本社：名古屋市中区栄四丁目16-27 TEL (052) 251-4321
営業本部：名古屋市中川区舟戸町6-18 TEL (052) 362-1161
営業所：中川・愛北・南信・松本

ISO 9001・14001認証取得
ISMS（情報セキュリティマネジメントシステム）認証取得企業

丸和印刷

代表取締役 烏原久資
〒468-0011 名古屋市天白区平針4-211 TEL (052) 802-4141 FAX (052) 802-9355
E-mail:info@maruwanet.co.jp URL: http://www.maruwanet.co.jp

【俳句会の経緯】

竹田 善隆

本紙にここ二回ほど「東邦俳句会」の欄が設けられている。これには編集者が少しでも内容に幅を持たせようとの意図を感じていた。ところが今回私が執筆の依頼を受けることになった。そこでこれまでのまとめも念頭に置いて本欄を記したい。

まず、句会発足の経緯から・・・。

現在の東邦俳句会が再発足したのは、平成九年一月である。当時学園広報「東邦キャンパス」の編集を担当していた私は、この連絡を受けて取材に出かけた。発足の場所は短大（当時）スチューデントホールの和室。出席者は、高木良雄（元事務局長）、★安田識人（OB、絵馬師）、★大橋彰（当時の現役事務局長）、★和田悟（元高校教頭）、大西一郎（元高校教員）、小林知生（元高校教員）、佐野良昭（現高校教員）、山本泰弘（高校野球部OB）の諸氏と竹田（当時法人本部）。このほか欠席投句での参加は、下出紀子氏（元理事長夫人）、平岡一子氏（元校長夫人）、廣中正信氏（元高校教頭）らであった。（★は故人）

これよりさらに遡ると、かつて昭和四十年代前半（赤萩時代）に現役教職員の

有志によって、島津公男氏を宗匠として句会が開かれていたという。平成九年に始められた句会は、赤萩時代のメンバーが中心となつて再発足ものであつた。

歳月の去り行くのは早く、再発足から十一年が経過。当時のメンバーで今日まで残っているのは小林知生氏、山本泰弘氏、私の三人のみ。また初期に入会され今日まで活躍されている会員は、瀬古芳夫（旧制商業OB）、杉原彰彦（高校OB）、青井光義（高校OB）の諸氏。数年後に入会された川島勝洋氏（高校OBで元PTA会長）、さらに小林氏の所属する句会「さわした」の同人・吉村鴻、亀甲昌明、鈴木誠、田中祥子、山本弘子の諸氏が入会され、今日の句会が幅を広げるようになつた。

十一年昔、メンバーの推移はあつたものの現在活動中の会員は十二名。句会としての人数、各会員の力量、会の雰囲気など、よくまとまつた運営がなされていなかった。できれば東邦の現役教職員の参加を呼びかけているが、いまのところ何の反応もない。苦言を呈すれば、目先のこと以外に心の余裕のある教職員があまりいなくなつたのだろうか。豊かな人間性の育成を標榜する学園としては、いかにもお粗末だと思っている。

【俳句の広がり】

私は、いくつかの趣味や文化グループに所属しているが、俳句は最も手軽で、しかも奥の深いものである。一本のペンとメモ用紙があれば可能。場所はどこでもよい。電車の中でも寝床でも・・・。夜中に目を覚まして、はつ！とうまい表現が思い浮かぶことがあり、この時メモは常に枕元にメモ用紙とペンを置いている。

最近あらゆる階層を超えて俳句が盛んになっている。わずか十七文字・・・しかし含蓄ある日本語は幾重にも想像を膨らませ俳句には最適、やればやるほど奥の深さを感じざるを得なくなる。俳句の広がりは無限である。初心者、三年の経験者、さらに長年のベテラン、それぞれの経験によって俳句の表情が異なる。

また多くの作品に触ることによって鑑賞力も深まっていく。自分の作品は他人の目を通すこと、一流の俳人でも「一番分からぬのは自分の俳句である」と言う。一方、俳句は平等である。句会で宗匠の句が必ずしも高点句に選ばれるとは限らない。その点俳句は厳しい。名句は常に自分を磨いていないとななか出来ないものである。

【作品の披講から】

東邦俳句会は奇数月に開催している。

最近二回（本年一月・三月）の作品から目についたものを挙げてみよう。披講は一月が小林氏、三月は鈴木氏が評記している。

★稻架仕舞これより風の伊吹かな

吉 村

私はこの句の雰囲気を生かすために「仕舞」は「終ひ」としたい。「これより風の」は実に巧い。この句は「これより」ですべてがびしつと決まっている。（小林評）

★衝立の裏がらくたや松の内

山本泰

日本の庶民生活の、日本的な家屋の世間はなし、落語的表現が見事。（小林評）

★大根煮て息子古風に育てけり

杉 原

昭和的とでもいうのか素朴な家庭の雰囲気が「大根煮て」に集約されていて、それが中七下五になんでもないように染み入っている。まるでおでんのうまみを

十分吸い込んだあの茶色い大根のよう

に・・・。（小林評）

★近江より東下りの時雨かな

竹 田

高点句。芭蕉をとさせるいわゆる俳句のお手本といった作品。用語もきわめて俳句的、その分すこしあきたらないか

（小林評）

この句は特に芭蕉を意識したわけではない。私の住む大垣にいると、近江から天気のくずれがくる。句会では「京都」でなく「近江」としたのがよいとの評もあつた。（竹田記）

★水渢を流し論語の授業かな

小 林

芥川の名句「水渢や鼻の先だけ暮れ残る」を思い出してしまう。上五の「水渢を」と中七の「論語」と結びつけに小林氏の力量をみた。諧謔そのもの、氏の真骨頂。（鈴木評）

★老齢だから医師の口癖冬深し

瀬 古

私もまあそんなものですよ。あなたらしい老齢は、と医師が言う。自分はまだ若いつもりでいるのにと腹立たしい気分になる。金子兜太先生は年齢の80%が本当の年齢と主張、八十歳なら六十四歳。「冬深し」は「余寒かな」くらいが適當と考えられるがいかがか。そう考えると、この句は諧謔。（鈴木評）

歓声響く愛知東邦大学日進グラウンド

愛知東邦大学グラウンドに学生の歓声が響くようになりました。東邦学園創立80周年を記念した「三大事業」の一つとして、日進市に用地購入と造成がおこなわれ、2007（平成19）年度、このグラウンドが完成しました。サッカー場と野球場がそれぞれ1面設置されています。東邦高等学校の東郷グラウンド（野球場）にも近く、東名高速道路沿いであることからも、よく見え、愛知東邦大学の看板とともにその存在がよくわかります。

この野球場で練習する野球部は、今は愛知大学野球連盟の三部リーグで戦っています。近い将来の一部リーグ入りを目指します。当面は、二部リーグに昇格することが目標です。

野球部監督の高木氏は、東邦高等学校の野球部出身でもあります。

サッカー場は、人工芝。他のサッカー場に比べてもそん色のない一級品です。

大学サッカーチームは、昨年度、東海二部リーグ昇格をあと一歩で逃しました。「悔しい思いを、2008年度昇格実現の糧としたい」とサッカーチーム藤川監督（元名古屋グランパス）は意気込んでいます。

地域への貢献も考え、「愛知東邦大学杯少年サッカー大会」をこのグラウンドで実施しています。今年、2回目を8月2日におこなうよう計画されています。日進・東郷・三好町にあるチームで、サッカー協会の4種登録（U-12）が参加資格対象です。

愛知東邦大学には、あらたに女子サッカーチームが誕生しました。また、地域の子供たちを対象にしたサッカー教室もおこなわれ、大学の新グラウンドは、その役割を遺憾なく発揮しています。



昨年の愛知東邦大学杯少年サッカー大会の様子

編集後記

28パーセント。日本の穀物自給率（農林水産省HP）の数字です。

順調に発展してきた科学技術により、耕地は拡大され、単位面積当たりの収量は確実に増しました。輸送技術の進歩により、世界のどの地域からも好みの食品が輸入できました。世界的分業により日本は消費する国として、いつまでも在り続けられると思ってはいなかったでしょうか。

人類は、自然に対してあまりにも傲慢でした。科学の力で自然を思うがままに変えられると。自然を征服した、などと思いあがる人類に鉄槌を下すかのように、四川大地震やミャンマーを襲ったサイクロンなど自然災害は、われわれの予想を超えて、何万人もの命を奪いました。地球温暖化により気候変動が大きく、生態系に与える影響は予想すらできません。農産物の収量や生産地域が大きく変動しつつあります。北極の白熊の絶滅危惧種指定は、明日の人類かもしれません。

日本政府も食料自給に目をむけ始めきました。先を見通すことは大変難しいことです。しかし、先見の明がなければ、人類は300万年におよぶ歴史を積み重ねられなかることでしょう。

絶えず先を読み、生き永らえる知恵が求められます。会員にとって『フレンズ・T O H O』が「今の時代を凝視し、明日への指針を求める」（会則）ことができる場となることを願いたいと思います。